

Buscas formación?

 Actualidad | Club a+ | **Centros de Formación** Alta Gratuita | Anuncios / Clases | Recomendados

[Inicio / Actualidad](#)

Actualidad: Noticias

Cuatro universidades españolas logran situarse entre las 200 con mayor presencia en Internet

La Universidad Complutense de Madrid (puesto 138), la Universidad de Barcelona (155), la Universidad de Granada (190) y la Autónoma de Barcelona (200) son las únicas cuatro españolas entre las 200 universidades del mundo con mayor presencia en Internet. El ranking elaborado por el CSIC está dominado por las instituciones académicas estadounidenses, con el Instituto de Tecnología de Massachusetts en primer lugar.



Manuel Caro
Redacción Aprendemas
22/02/2009


[Imprimir](#)

[Enviar](#)

[Opinar](#)
[Add to Google](#)
[MI YAHOO!](#)


Zona Usuarios

★ **Alta gratuita.** Reciba ahora gratis en tu email nuestra gaceta de formación.

 email



Aula Temática


[Imprimir](#)

[Enviar a amigo](#)

Recibe nuestra gaceta con cursos, noticias, ofertas.

Email

Reportajes

[RSS](#) [Titulares RSS.](#)


Acreditación lingüística: el currículum que no miente

[Ver Reportaje](#)

Claves para entender mejor el Espacio Europeo de Educación Superior

[Ver Reportaje](#)

Aprendemas.com presenta el Ranking de los cursos más buscados en 2008

[Ver Reportaje](#)

Fundesem Business School

[Ver Reportaje](#)
[Ver más Reportajes](#)

Breves

[RSS](#) [Titulares RSS.](#)

La formación empresarial, clave para el trabajador

El secretario de Industria, Comercio e Innovación de la Comunidad Valenciana, Matías Pérez Such, ha ...

La red Busuu trae novedades para aprender inglés

La red social Busuu, una comunidad de reciente aparición destinada al aprendizaje de idiomas, estren...

La ULPGC ampliará plazas en Enfermería y Medicina

Con el objetivo de dar una respuesta a la gran demanda social, la Universidad de Las Palmas de Gran ...

Nuevo máster para abogados y gestores deportivos

El nuevo Máster Internacional en Derecho y Gestión Deportiva ISDE-IUSPORT, organizado por ISDE (Inst...

Una tesis sobre el "Un, dos, tres"

El 'Ranking Mundial de Universidades y Centros de Investigación en la Web' es una iniciativa del Laboratorio de Cibermetría, que pertenece al Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), el mayor centro nacional de investigación de España que ocupa el puesto decimonoveno entre los mejores centros de investigación.

Desde el año 2004 el ranking web es actualizado 2 veces al año, en enero y julio, y analiza la presencia en Internet de casi 17.000 instituciones académicas y 7.000 centros de investigación de todo el mundo. La presencia *on line* mide la actividad y visibilidad de las instituciones y es un buen indicador del impacto y prestigio de las universidades.

La edición de enero de 2009, como las dos anteriores, continúa comandada por el Instituto de Tecnología de Massachusetts, pero por primera vez cuatro universidades españolas se han situado entre las 200 mejores a nivel mundial. Además, hay 27 universidades españolas entre las quinientas primeras, lo que en el ranking por países sitúa a España en séptima posición, mejor que Japón (noveno), Francia (decimoséptima) e Italia (decimooctava).

No obstante, hay que subrayar que la mejor posición general de España se debe a un mayor número de universidades en el Top-500, un total de 27 instituciones frente a las 10 de Japón o las 16 de Francia. "Nuestra nota media es mejor porque tenemos más universidades dentro de las 500 primeras, aunque en general los centros de estos países están mejor posicionados", puntualiza el director del estudio e investigador del CSIC en el Centro Ciencias Humanas y Sociales, Isidro Aguillo.

EEUU copa los primeros puestos

De hecho, la primera universidad española en aparecer en el ranking es la Complutense de Madrid, en el puesto 138. Los primeros puestos están copados por instituciones académicas estadounidenses, pues hay 70 entre los 100 primeros. Las cinco que encabezan la clasificación son, por este orden, el Instituto de Tecnología de Massachusetts, y las universidades de Stanford, Harvard, la California Berkeley y Cornell. Una presencia importante también tienen Canadá, con 17 clasificadas en el top-200 y 27 en el top-500, y Reino Unido, con 12 y 35, respectivamente.

Otras españolas entre las 300 primeras clasificadas son la Universidad Politécnica de Madrid (224), la Universidad Politécnica de Catalunya (229), la Universidad de Valencia (244), la Politécnica de Valencia (245), la Universidad del País Vasco (251), la Universidad de Alicante (276) y la Universidad de Sevilla (284). La UNED, por su parte, están en la posición 426.

El director del estudio e investigador del CSIC señala que una de las razones porque las prestigiosas universidades catalanas no estén más arriba en el ranking es por el uso de distintos dominios (.es, .edu y .cat) que les restan visibilidad. "Hace que desde fuera parezcan distintas instituciones y causa que aparezcan más retrasadas en el ranking. Es más efectivo ceñirse a un solo dominio, independientemente del que elijan", apunta Isidro Aguillo.

También hay representantes latinoamericanas. Entre estas, dos de las universidades que hacen una mayor apuesta por la formación *on line* son la Universidad Nacional Autónoma de México, en el puesto 44, y la Universidad brasileña de Sao Paulo, en el 87.

Compromiso con la difusión digital del conocimiento

Esta clasificación promueve una mayor presencia de las universidades en Internet así como el compromiso por difundir el conocimiento con una mayor cantidad y calidad de sus publicaciones electrónicas. Se tiene en cuenta así la calidad e impacto no sólo de la investigación realizada en estos centros, sino de otras muchas labores ejercidas por investigadores y docentes que se reflejan en la página web de la institución.

En cuanto a la categoría de centros de investigación, la lista la encabezan 3 instituciones estadounidenses, por este orden: National Institute of Health (NIH), National Aeronautics and

Space Administration (NASA) y National Oceanic and Atmospheric Administration (NOAA).

El CSIC sube diez puestos desde la última edición del ranking, realizada en julio de 2008, y se sitúa en la decimonovena posición a nivel mundial, detrás de la Agencia Espacial Europea, decimoséptima, y delante de su homólogo italiano, el Consiglio Nazionale delle Ricerche (CNR), en el vigésimo puesto.

El mítico programa de Narciso Ibáñez Serrador "Un, dos, tres.. responda otra vez" ha servido de insp...

[Ver más Breves](#)

Enorme distancia entre Europa y EEUU

El hecho de que de las 50 universidades más visibles en Internet según este ranking, 43 sean estadounidenses y sólo 3 europeas (Cambridge, en el puesto 28, Oxford en el 42 y el Swiss Federal Institute of Technology, en el 40) demuestra la enorme brecha digital académica a ambos lados del charco. El resto del top-50 son dos universidades canadienses, una mexicana y una australiana.

El director del estudio e investigador del CSIC advierte que esta situación podría desembocar en un "colonialismo cultural y científico". El dominio proviene, según Isidro Aguillo, "tanto de sus recursos como de una política más agresiva de difusión de la actividad académica y científica a través de la web, que conlleva una mayor transparencia de las actividades de su profesorado e investigadores".

Más información:

[Ranking 2009 de Universidades en la Web](#)

[Posición de las universidades españolas](#)

Contenidos relacionados en Aprendemas.com:

[Internet, clave para elegir el centro universitario](#)

[Las universidades americanas ocupan los primeros puestos del Ranking Web 2008](#)

[Las universidades españolas se pierden en la red](#)

[El CSIC enciende el primer ordenador ciudadano del mundo](#)

[España es el tercer país europeo más golpeado por la 'brecha digital'](#)

[Más Noticias de Formación, Educación y Empleo publicadas en a+](#)

 [¿Quieres Opinar tú? | \[Volver al histórico de Noticias\]](#)



Escribe tu opinión.

Cuatro universidades españolas logran situarse entre las 200 con mayor presencia en Internet . (22/02/2009)

(max. 1500 caracteres)

Nombre

Apellidos

Apodo

Email

Deseo recibir información periódica vía e-mail sobre el sector de la Formación/Educación.

Escriba los caracteres que vea en la imagen:



 **aprendemas.com** © 2001-2009. aprendemas.com

[Aviso Legal](#) | [Anunciarse con nosotros](#) | [Trabaja con nosotros](#) | [Noticias](#) | [Reportajes](#) | [Tablón de Anuncios](#) | [Clases Particulares](#) | [Trume](#) | [Nuestro Boletín](#) | [Contacta con nosotros](#) | [Sala de Prensa](#) | [MBA](#)